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AUDIZIONI INFORMALI

Giovedì 28 settembre 2023.

Audizione informale, in videoconferenza, di rappre-

sentanti dell’Istituto Nazionale di Geofisica e Vulca-

nologia (INGV) sulle questioni riguardanti il feno-

meno del bradisismo e del rischio sismico nei Campi

Flegrei.

L’audizione informale è stata svolta dalle
9 alle 9.35.

AUDIZIONI INFORMALI

Giovedì 28 settembre 2023.

Audizioni informali nell’ambito dell’esame delle pro-

poste di legge C. 589 Trancassini e C. 647 Braga,

recanti modifiche al codice della protezione civile, di

cui al decreto legislativo 2 gennaio 2018, n. 1, e altre

norme in materia di gestione delle emergenze di

rilievo nazionale e per la disciplina organica degli

interventi di ricostruzione nei territori colpiti da

eventi emergenziali di rilievo nazionale.

Audizione informale di rappresentanti dell’Autorità

nazionale anticorruzione (ANAC).

L’audizione informale è stata svolta dalle
9.35 alle 10.05.

Audizione informale, in videoconferenza, di Giovanni

Legnini, Commissario delegato dal Capo del Dipar-

timento della Protezione civile ad Ischia.

L’audizione informale è stata svolta dalle
10.05 alle 10.35.

SEDE CONSULTIVA

Giovedì 28 settembre 2023. — Presidenza
del presidente Mauro ROTELLI. – Inter-
viene il sottosegretario di Stato per le infra-
strutture e i trasporti Tullio Ferrante.

La seduta comincia alle 13.45.

Delega al Governo per il recepimento delle direttive

europee e l’attuazione di altri atti dell’Unione euro-

pea – Legge di delegazione europea 2022-2023.

C. 1342 Governo.

(Parere alla XIV Commissione).

(Seguito dell’esame e conclusione – Rela-
zione favorevole con osservazione).

La Commissione prosegue l’esame del
provvedimento, rinviato nella seduta del 20
settembre 2023.

Gianangelo BOF (LEGA), relatore, for-
mula una proposta di relazione favorevole
con osservazione (vedi allegato 1).

Il sottosegretario Tullio FERRANTE con-
corda con la proposta di relazione.

Marco SIMIANI (PD-IDP) dichiara l’a-
stensione del proprio gruppo sulla propo-
sta di relazione testé presentata, in ragione
di due profili a suo parere di dubbia ra-
gionevolezza, che riguardano la doppia go-
vernance del sistema ETS e la differenza di
pedaggio di mezzi pesanti che provengono
da Paesi esteri.

La Commissione approva la proposta di
relazione (vedi allegato 1).

La Commissione delibera altresì di no-
minare, ai sensi dell’articolo 126-ter, comma
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2, del Regolamento, il deputato Gianangelo
Bof quale relatore presso la XIV Commis-
sione, per le parti di competenza della VIII
Commissione.

La seduta termina alle 13.50.

ATTI DEL GOVERNO

Giovedì 28 settembre 2023. — Presidenza
del presidente Mauro ROTELLI. – Inter-
viene il sottosegretario di Stato per le infra-
strutture e i trasporti Tullio Ferrante.

La seduta comincia alle 13.50.

Schema di decreto del Presidente del Consiglio dei

ministri recante conferimento dell’incarico di Com-

missario straordinario degli interventi infrastruttu-

rali di cui all’allegato 1 del decreto del Presidente del

Consiglio dei ministri 16 aprile 2021.

Atto n. 79.

(Seguito dell’esame, ai sensi dell’articolo 143,
comma 4, del regolamento, e conclusione –
Parere favorevole).

La Commissione prosegue l’esame dello
schema di decreto, rinviato nella seduta del
20 settembre 2023.

Mauro ROTELLI, presidente, nel ricor-
dare che la Commissione dovrà esprimere
il parere entro il 2 ottobre, in sostituzione
della relatrice impossibilitata a partecipare
alla seduta odierna, presenta una proposta
di parere favorevole (vedi allegato 2).

Il sottosegretario Tullio FERRANTE con-
corda con la proposta di parere.

La Commissione approva la proposta di
parere favorevole (vedi allegato 2).

La seduta termina alle 13.55.

UFFICIO DI PRESIDENZA INTEGRATO

DAI RAPPRESENTANTI DEI GRUPPI

Giovedì 28 settembre 2023.

L’ufficio di presidenza si è riunito dalle
13.55 alle 14.05.

INTERROGAZIONI A RISPOSTA IMMEDIATA

Giovedì 28 settembre 2023. — Presidenza
del presidente Mauro ROTELLI. – Inter-
viene il sottosegretario di Stato per le infra-
strutture e i trasporti Tullio Ferrante.

La seduta comincia alle 14.05.

Mauro ROTELLI, presidente, avverte che
la pubblicità dei lavori della seduta odierna
sarà assicurata anche mediante la trasmis-
sione diretta sulla web-tv della Camera dei
deputati. Segnala che l’ordine del giorno
reca lo svolgimento di interrogazioni a ri-
sposta immediata, ai sensi dell’articolo 135-
ter del Regolamento, aventi ad oggetto que-
stioni di competenza del Ministero delle
infrastrutture e dei trasporti.

5-01386 Bonelli: Nomina di un componente del co-

mitato tecnico-scientifico per la realizzazione del

Ponte sullo Stretto di Messina.

Angelo BONELLI (AVS) illustra l’inter-
rogazione in titolo.

Il sottosegretario Tullio FERRANTE ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 3).

Angelo BONELLI (AVS), replicando, si
dichiara insoddisfatto della risposta resa
dal rappresentante del Governo, che rin-
grazia. Il Ponte sullo Stretto di Messina è
un’opera ad elevato impatto ambientale e
affidare il coordinamento del comitato scien-
tifico a chi, in modo esplicito, nega le
evidenze scientifiche in materia climatica
non rappresenta certamente un elemento
di garanzia.

5-01387 Ruffino: Tempi di realizzazione del nuovo

ponte di San Benedetto Po e del relativo bypass.

Fabrizio BENZONI (A-IV-RE), in qua-
lità di cofirmatario, rinuncia all’illustra-
zione dell’interrogazione in titolo.
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Il sottosegretario Tullio FERRANTE ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 4).

Fabrizio BENZONI (A-IV-RE), repli-
cando, si dichiara insoddisfatto della rispo-
sta. Osserva che i cittadini del territorio
aspettano risposte da più di undici anni e
la mancanza di una tempistica certa per la
realizzazione dell’opera non rassicura. Sot-
tolinea come il bypass sia fondamentale e
stigmatizza l’atteggiamento del Ministro Sal-
vini che prima delle elezioni aveva assicu-
rato che sarebbe stato realizzato entro l’e-
state, scoprendosi invece oggi che la data
per la conclusione dell’opera è fissata ad
inizio 2024. Ricorda, al riguardo, che ogni
mese di ritardo costa ai cittadini diversi
milioni di euro di danni, come denunciato
da Confindustria. Sottolinea favorevolmente
le disposizioni introdotte nel cosiddetto « de-
creto asset » proprio in queste ore e ap-
prezza che, come emerge dalla risposta,
anche il Ministero ritenga l’infrastruttura
in oggetto di rilevanza strategica e priori-
taria.

5-01388 Cortelazzo: Attività di manutenzione e pu-

lizia da parte di ANAS della superstrada Fenadora-

Anzù, nel bellunese.

Piergiorgio CORTELAZZO (FI-PPE) ri-
nuncia all’illustrazione dell’interrogazione
in titolo.

Il sottosegretario Tullio FERRANTE ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 5).

Piergiorgio CORTELAZZO (FI-PPE), re-
plicando, ringrazia il rappresentante del
Governo per la risposta, rispetto alla quale
tiene a ribadire che dal 2015 il sindaco di
Seren del Grappa e i volontari del territo-
rio fungono da smaltitori di rifiuti in as-
senza di una pulizia da parte dell’ente
gestore. Sottolinea favorevolmente l’impe-
gno del Ministero a collaborare, anche at-
traverso Anas, con gli enti locali per risol-
vere la questione oggetto dell’interroga-
zione, trattandosi di una tratta ad alto

traffico che collega il territorio nazionale
alle Dolomiti.

5-01389 Ilaria Fontana: Preoccupazioni conseguenti

alla ventilata ipotesi di procedere ad un nuovo

condono edilizio.

Ilaria FONTANA (M5S) rinuncia all’il-
lustrazione dell’interrogazione in titolo.

Il sottosegretario Tullio FERRANTE ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 6).

Agostino SANTILLO (M5S), in qualità di
cofirmatario, replicando, si dichiara non
soddisfatto della risposta del sottosegreta-
rio, che conferma, a suo avviso, l’ipocrisia
sottesa a dichiarazioni generiche aventi ad
oggetto un possibile futuro condono. Os-
serva che le piccole difformità non essen-
ziali di tipo edilizio sono già oggetto di
potenziale sanatoria presso gli uffici del
comune e sottolinea come annunci robo-
anti del tipo di quello fatto dal Ministro
Salvini, puntualmente corretto dalla pre-
mier riguardo a questa come ad altre que-
stioni, e cita ad esempio la questione dei
migranti, attivano una serie di aspettative
da parte degli speculatori edilizi. Si riserva
in ogni caso di valutare il testo del prov-
vedimento una volta noto, ribadendo la
contrarietà del proprio gruppo ai condoni,
che già in passato sono stati attuati due
volte da parte delle forze di centro destra.

5-01390 Simiani: Modalità di realizzazione e finan-

ziamento dell’infrastruttura stradale cosiddetta

« Tirrenica ».

Marco SIMIANI (PD-IDP) rinuncia al-
l’illustrazione dell’interrogazione in titolo.

Il sottosegretario Tullio FERRANTE ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 7).

Marco SIMIANI (PD-IDP), replicando,
ringrazia il rappresentante del Governo per
la risposta ma tiene a puntualizzare due
aspetti: in primo luogo, che si tratta di
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un’arteria stradale e non autostradale, come
affermato erroneamente dal deputato Don-
zelli in qualche intervista; in secondo luogo,
che sarebbe opportuno che, successiva-
mente all’approvazione prossima del pro-
getto relativo alla tratta Tarquinia – Pescia
Romana (lotto 6B) da parte del Consiglio
superiore dei lavori pubblici, vengano ap-
postate anche nell’ambito della legge di
bilancio le risorse necessarie per realizzare
almeno quella prima tratta, pari a circa

270 milioni di euro, per avviare l’opera
complessiva, di cui i territori dell’alto Lazio
e della Toscana del Sud hanno estremo
bisogno.

Mauro ROTELLI, presidente, dichiara
concluso lo svolgimento delle interroga-
zioni all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 14.30.
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ALLEGATO 1

Delega al Governo per il recepimento delle direttive europee e l’at-
tuazione di altri atti dell’Unione europea – Legge di delegazione

europea 2022-2023. C. 1342 Governo.

RELAZIONE FAVOREVOLE

La VIII Commissione (Ambiente, terri-
torio e lavori pubblici),

esaminato, per le parti di competenza,
il disegno di legge recante « Delega al Go-
verno per il recepimento delle direttive
europee e l’attuazione di altri atti norma-
tivi dell’Unione europea – Legge di delega-
zione europea 2022-2023 » (C. 1342 Go-
verno);

segnalata la rilevanza delle disposi-
zioni di cui all’articolo 9, che reca una serie
di principi e criteri direttivi specifici per
l’esercizio della delega per il recepimento,
entro il 31 dicembre 2023, delle direttive
(UE) 2023/958 e 2023/959 che hanno mo-
dificato la disciplina europea in materia di
riduzione delle emissioni di gas serra;

considerato che, ai sensi della lettera
e) del comma 1 del citato articolo 9, rientra
tra tali principi e criteri direttivi l’assegna-
zione al Ministero dell’ambiente e della
sicurezza energetica (MASE) dei proventi
derivanti dalle sanzioni amministrative di
nuova istituzione da destinare ad una serie
di attività ivi elencate;

rilevata l’opportunità di destinare una
quota di tali proventi ad incentivi ai pro-
prietari e ai gestori per la salvaguardia del
patrimonio silvicolo nazionale, tenuto conto
del ruolo cruciale delle foreste e della sil-
vicoltura nel conseguimento degli obiettivi
ambientali e della finalità di favorire il

sequestro di carbonio mediante silvicoltura
nell’Unione europea richiamata nella nor-
mativa per l’utilizzo dei proventi derivanti
dalla messa all’asta delle quote di emis-
sione;

preso atto che l’Allegato A del disegno
di legge reca, tra le ulteriori direttive da
recepire, la direttiva 2022/362/UE, che mo-
difica le direttive 1999/62/CE, 1999/37/CE
e (UE) 2019/520 per quanto riguarda la
tassazione a carico di veicoli per l’uso di
alcune infrastrutture, e la direttiva (UE)
2022/2464, che ha modificato una serie di
atti legislativi previgenti dell’Unione al fine
di rafforzare la normativa sulla rendicon-
tazione non finanziaria, nell’intento di ren-
derla più idonea alla transizione dell’U-
nione europea verso un’economia sosteni-
bile,

DELIBERA DI RIFERIRE
FAVOREVOLMENTE

con la seguente osservazione:

valuti la Commissione di merito l’op-
portunità di modificare la lettera e) dell’ar-
ticolo 9, al fine di destinare una quota dei
proventi derivanti dalle sanzioni ammini-
strative di nuova istituzione a misure di
incentivazione delle attività di manuten-
zione dei boschi, volte a tutelare il patri-
monio silvicolo nazionale.
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ALLEGATO 2

Schema di decreto del Presidente del Consiglio dei ministri recante
conferimento dell’incarico di Commissario straordinario degli inter-
venti infrastrutturali di cui all’allegato 1 del decreto del Presidente del

Consiglio dei ministri 16 aprile 2021. Atto n. 79.

PARERE APPROVATO

La VIII Commissione,

esaminato lo schema di decreto del
Presidente del Consiglio dei ministri re-
cante conferimento dell’incarico di Com-
missario straordinario degli interventi in-
frastrutturali di cui all’allegato 1 del de-
creto del Presidente del Consiglio dei mi-
nistri 16 aprile 2021;

premesso che:

lo schema di decreto prevede la
nomina dell’ingegner Francesco Sorren-
tino, nuovo Provveditore interregionale alle
opere pubbliche per la Sicilia e la Calabria,
a Commissario straordinario per la realiz-
zazione degli interventi infrastrutturali elen-
cati nel citato allegato, in sostituzione del-
l’ingegner Colabufo;

la nomina si basa sulle disposizioni
di cui all’articolo 4 del decreto-legge 18
aprile 2019, n. 32, che ha disciplinato l’in-
dividuazione, attraverso decreti del Presi-
dente del Consiglio dei ministri, di inter-
venti infrastrutturali per i quali si rende
necessaria la nomina di uno o più Com-
missari straordinari per la loro realizza-
zione o completamento, in quanto caratte-
rizzati da uno o più degli elementi indivi-
duati nella norma;

considerato che:

al Commissario straordinario si ap-
plicano le disposizioni di nomina del pre-
cedente Commissario, di cui al decreto del
Presidente del Consiglio dei ministri 16
aprile 2021, e che il Commissario, ai sensi
dell’articolo 6 del decreto del Presidente
del Consiglio dei ministri 14 aprile 2022
che ha modificato il predetto decreto del
2021, può assumere le funzioni di stazione
appaltante;

su tale proposta di nomina sono
stati acquisiti il parere del Ministero del-
l’economia e delle finanze e le intese con i
Presidenti della Regione Siciliana e della
regione Calabria;

valutata positivamente l’opportu-
nità di procedere alla nomina del predetto
Commissario anche in considerazione della
necessità di espletare tutte le attività volte
alla realizzazione delle opere incluse nel
citato allegato;

preso atto della valutazione favore-
vole espressa dalla Commissione Bilancio
nella seduta del 20 settembre 2023,

esprime

PARERE FAVOREVOLE.
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ALLEGATO 3

5-01386 Bonelli: Nomina di un componente del comitato tecnico-
scientifico per la realizzazione del Ponte sullo Stretto di Messina.

TESTO DELLA RISPOSTA

In riferimento al quesito posto dall’o-
norevole interrogante, rappresento quanto
segue.

L’articolo 1, comma 1 del decreto-legge
35 del 31 marzo 2023, prevede la costitu-
zione di un Comitato scientifico con com-
piti di consulenza tecnica, nonché di su-
pervisione e indirizzo delle attività tecniche
progettuali, inerenti alla realizzazione di
un collegamento stabile tra la Sicilia e la
Calabria.

Il Comitato scientifico opera secondo
principi di autonomia e indipendenza ed
esprime, in particolare, parere al Consiglio
di amministrazione della società in ordine
al progetto definitivo ed esecutivo dell’o-
pera e delle varianti. È composto da 9
membri, scelti tra soggetti dotati di ade-
guata specializzazione ed esperienza, in
relazione alla peculiarità e rilevanza tec-
nica del progetto, scelti d’intesa con la
Regione Siciliana e la regione Calabria.

Al riguardo, il MIT ha trasmesso alle
regioni una proposta di composizione del
Comitato, corredata dai curriculum vitae
dei nominativi individuati, al fine di con-
seguire l’intesa. Il 19 settembre scorso, en-

trambe le regioni hanno espresso il proprio
assenso sulla proposta.

Con particolare riferimento al profes-
sore Alberto Prestininzi, già ordinario di
Ingegneria della Terra presso l’Università di
Roma « La Sapienza », con specializzazione
in geologia, il suo profilo è risultato parti-
colarmente adeguato in ragione della pre-
gressa esperienza e delle specificità del sito
di progetto.

Il professore, autore di oltre 220 pub-
blicazioni scientifiche sulla difesa del suolo
e l’analisi e la prevenzione dei rischi geo-
logici, è stato, tra l’altro, Direttore del Cen-
tro di ricerca CERI dell’Università Sa-
pienza, membro della Commissione Inter-
ministeriale per la Riclassificazione Si-
smica del Territorio Italiano e per
l’emanazione delle Norme Tecniche per le
Costruzioni NTC 2018 e Presidente della
Commissione Grandi Rischi del Diparti-
mento Nazionale di Protezione Civile, Se-
zione Rischio Idrogeologico.

L’esperienza e la professionalità del pro-
fessore hanno determinato la sua designa-
zione quale coordinatore del Comitato.

Giovedì 28 settembre 2023 — 69 — Commissione VIII



ALLEGATO 4

5-01387 Ruffino: Tempi di realizzazione del nuovo ponte di San
Benedetto Po e del relativo bypass.

TESTO DELLA RISPOSTA

Con riferimento alla questione posta
dall’onorevole interrogante, rispondo an-
che gli elementi pervenuti dalla Prefettura
di Mantova per tramite del Ministero del-
l’Interno.

A seguito di procedura di gara espletata
nel 2017, sono stati affidati alla società
Toto i lavori per la realizzazione del nuovo
ponte sul fiume Po nei comuni di Bagnolo
San Vito e San Benedetto Po per la tratta
ricompresa nell’alveo. Tali lavori risultano
attualmente in via di ultimazione.

Per il completamento dell’opera è ne-
cessario eseguire una tratta aggiuntiva ri-
cadente nell’area golenale la quale, in esito
alle valutazioni della stazione appaltante,
deve costituire oggetto di un separato affi-
damento.

Per sopperire al maggior fabbisogno fi-
nanziario per il completamento dell’opera,
il 13 luglio scorso, è stato sottoscritto un
Protocollo d’intesa tra il MIT, la regione
Lombardia e la provincia di Mantova me-
diante il quale è stata assicurata la coper-
tura dello stanziamento « extra budget » ne-
cessario per la prosecuzione dei lavori in
golena, con un contributo complessivo di
10 milioni di euro (di cui 6,5 milioni di
euro a carico del MIT e 3,5 milioni da parte
della regione). Tale cifra si somma ai 15,6
milioni di euro già a disposizione dell’Am-
ministrazione Provinciale per il completa-
mento del Quadro Economico Generale di
25,6 milioni, indispensabile per la defini-
tiva ristrutturazione dell’opera.

Con la copertura economica indivi-
duata, è assicurata la possibilità di termi-
nare l’esecuzione dei lavori dell’intero ponte

– che, altrimenti, sarebbe rimasto incom-
pleto – con struttura nuova e interamente
antisismica.

Allo stato attuale, per il completamento
dei lavori nella parte golenale, la provincia
di Mantova sta valutando le alternative
operative idonee ad assicurare l’ottimizza-
zione dei tempi di progettazione e di ese-
cuzione dei lavori.

Allo stesso tempo, sono in discussione
proposte emendative al Dl Asset per una
disciplina semplificata che consenta la ri-
duzione delle tempistiche legate all’esple-
tamento delle procedure di gara, sia per la
progettazione che per l’esecuzione dei la-
vori.

Nelle more del completamento dell’o-
pera, è stata già prevista la costruzione di
un bypass per consentire, in tempi ravvici-
nati, l’attraversamento del fiume Po me-
diante un collegamento provvisorio tra la
porzione del nuovo ponte già costruita in
alveo e il tratto esistente e meno ammalo-
rato del vecchio ponte nel terreno golenale.

Per la realizzazione di detto bypass si fa
presente che i connessi lavori sono stati
assegnati alla società Toto e dovrebbero
concludersi nei primi mesi del 2024.

Tenuto conto della rilevanza strategica
dell’infrastruttura nella realtà socioecono-
mica della provincia di Mantova, il MIT
condivide la necessità e l’urgenza di com-
pletare l’intervento al fine di consentire la
piena riapertura al traffico senza alcuna
limitazione, in conformità con gli standard
di sicurezza previsti dalla normativa di
settore.
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ALLEGATO 5

5-01388 Cortelazzo: Attività di manutenzione e pulizia da parte di
ANAS della superstrada Fenadora-Anzù, nel bellunese.

TESTO DELLA RISPOSTA

In riferimento al quesito posto, la so-
cietà ANAS ha rappresentato quanto segue.

In conformità alle prescrizioni previste
dall’articolo 14 del Codice della Strada,
ANAS – al fine di garantire la sicurezza e
la fluidità della circolazione stradale –
provvede alla gestione e alla pulizia delle
strade che rientrano nella sua gestione,
incluse le pertinenze e gli arredi.

Con riguardo al tracciato segnalato dal-
l’onorevole interrogante, la Società eviden-
zia di gestire esclusivamente la Strada sta-
tale 50-bis var, oggetto di regolari sopral-
luoghi da parte di personale di esercizio.

In occasione dell’ultima verifica, avve-
nuta lo scorso 26 settembre 2023, non sono
state riscontrate criticità di abbandono di
rifiuti.

Per completezza di informazioni, la me-
desima società ha rappresentato che prov-
vede ad accumulare e differenziare, ove
possibile, i rifiuti abbandonati nelle piaz-
zole, provvedendo, nel territorio veneto li-
mitatamente alle aree di competenza, al
conferimento in discarica e alla pulizia
delle proprie pertinenze soggette ad even-
tuali sversamenti di rifiuti da parte di ignoti
anche per il tramite una ditta esterna spe-
cializzata.

In riferimento alla problematica eviden-
ziata, rappresento che il MIT ha interessato
ANAS per una verifica del corretto riparto
delle competenze, attraverso un fattivo e
risolutivo confronto con gli enti locali in-
teressati.
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ALLEGATO 6

5-01389 Ilaria Fontana: Preoccupazioni conseguenti alla ventilata
ipotesi di procedere ad un nuovo condono edilizio.

TESTO DELLA RISPOSTA

In riferimento al quesito posto dagli
onorevoli interroganti, rappresento quanto
segue.

L’atto di sindacato ispettivo trae origine
da un intervento del Ministro Salvini in
occasione di un evento pubblico e chiede di
fornire chiarimenti in merito alla portata
della sua proposta.

L’ipotesi avanzata riguarda la possibilità
di regolarizzare una serie di piccole e mo-
deste difformità non essenziali di tipo edi-
lizio, ininfluenti sugli elementi sostanziali
dell’unità immobiliare.

Tali difformità in ogni caso dovranno
essere conformi alle prescrizioni urbanistico-

edilizie e realizzate nel rispetto della nor-
mativa in materia di vincoli paesaggistici,
idrogeologici, sismici, ambientali, di tutela
del patrimonio storico, artistico e archeo-
logico.

L’obiettivo è quello di liberare gli uffici
tecnici di moltissimi comuni, intasati da
centinaia di migliaia di pratiche per piccole
irregolarità e consentire ai cittadini di tor-
nare ad avere la piena disponibilità dei
propri beni.

Pertanto, la proposta non riguarda in
alcun modo sanatorie di rilevanti abusi
edilizi.

Giovedì 28 settembre 2023 — 72 — Commissione VIII



ALLEGATO 7

5-01390 Simiani: Modalità di realizzazione e finanziamento dell’infra-
struttura stradale cosiddetta « Tirrenica ».

TESTO DELLA RISPOSTA

Il quesito posto mi consente di fornire
un aggiornamento rispetto al question time
discusso in questa Commissione lo scorso 5
aprile, presentato dal medesimo onorevole
interrogante.

Il 5 maggio scorso, Anas ha trasmesso al
Consiglio Superiore dei Lavori Pubblici gli
atti relativi al progetto Società Autostrada
Tirrenica (SAT) unitamente ai documenti
contenenti le verifiche su di essi svolte
inerenti i profili tecnici, normativi, auto-
rizzativi e vincolistici, nonché le analisi
sviluppate sui traffici e sui livelli di servi-
zio, accompagnati dalla specifica Relazione
Informativa per l’espressione del parere di
competenza.

Il successivo 20 settembre, il Consiglio
Superiore dei Lavori Pubblici, tenuto conto
degli ulteriori approfondimenti effettuati
dalla commissione relatrice, ha richiesto ad
ANAS di fornire una documentazione ag-
giuntiva idonea a dimostrare i costi soste-
nuti dalla Società SAT per la progettazione
del lotto 6B, a cui fa riferimento l’onore-
vole interrogante.

ANAS si è quindi attivata per riscon-
trare l’ulteriore richiesta documentale ine-
rente rispettivamente:

i giustificativi di spesa della progetta-
zione eseguita;

la copia dei bilanci d’esercizio;

la stima di spesa relativa all’aggiorna-
mento progettuale.

Sulla base della documentazione in via
di predisposizione, il Consiglio Superiore
dei Lavori Pubblici potrà pronunciarsi sulla
congruità del prezzo del progetto da rico-
noscere al concessionario SAT.

L’acquisizione del progetto da parte di
ANAS consente l’espletamento delle ulte-
riori fasi rappresentate dall’aggiornamento
degli atti, acquisizione dei pareri e affida-
mento dei lavori.

Per il prosieguo delle attività progettuali
ed esecutive è stato nominato un commis-
sario Straordinario nella persona dell’am-
ministratore delegato di ANAS.

L’individuazione della stima di spesa ag-
giornata dell’opera potrà avvenire conte-
stualmente allo sviluppo del progetto ese-
cutivo.

In occasione dei successivi aggiorna-
menti del contratto di programma MIT/
ANAS saranno reperiti i fabbisogni neces-
sari alla copertura finanziaria dei lavori.
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